

1760.

werben, so ließ er seinen dritten Prinzen zum Könige von Neapel schenken, unter dem Namen Ferdinand IV.

Was für einen Titul trägt bestimmt Oberhaupt?

Das Oberhaupt dieses Staates trägt den Titul des Königs beider Sizilien, weil das Königreich Neapel ehemalen Sizilien bisseits des Flusses genannt wurde; sein ältester Sohn nennt sich jetzt Herzog von Kalabrien.

Wer erkennt dieser Staat für seinen Lehensherren?

Dieses Königreich erkennt die Pöbel für seine Lehensherren, welche sich von langer Zeit her die Lehenherrschaft darüber angemäßt haben; der König von Neapel erkennt die Pöbellichen Gerechtsame durch ländliche Ueberschüttung eines weißen Fellers samt einem Beutel mit sechs tausend Ducaten.

Was ist für eine Regierungsform?

Die Regierungsform ist völlig monarchisch; die Krone ist erblich, und kann in Ermangelung männlicher Erben auf weibliche fallen.

Wietheilt man dieses Königreich?

Man theilt dieses Königreich in vier große Provinzen, Terra di Lavoro gegen Abend, Abruzzo gegen Mitternacht, Apulien gegen Morgen und Calabrien gegen Mittag. Jede von diesen Provinzen begreift drei Kleine in sich.

Welches ist die Hauptstadt?

Die Hauptstadt ist Neapel, ein Erzbisthum, samt einem Seehafen, in Terra di Lavoro gelegen, und wird mit dem Namen die Edle genannt. Diese Stadt ist eine der größten und reichlichsten in Europa. Es wird daselbst ein beträchtlicher Handel getrieben.

Was ist nahe am Neapel zu merken?

Nahe bei dieser Stadt liegt der berusent Berg Vesuv, welcher beständig einen dichten Rauch und manchmal ganze Stromme Feuers und brennender Materien auswirft, welche sich in den benachbarten Gegenben ausbreiten.

Was ist ferner zu merken?

Diese Materie nennt man lava: wenn sie falt wird, so wird sie hart, und bestimmt die